

St. Peters Bote.

Ein Familienblatt zur



Erbauung und Belehrung.

Die erste deutsche katholische Zeitung Canadas, wird mit Empfehlung des hochw. ten Bischofs Pascal von Prince Albert und des hochw. ten Erzbischofs Langevin von St. Boniface wöchentlich herausgegeben von den Benediktiner-Pätern zu Münster, Sask., Canada.

7. Jahrgang No. 11

Münster, Sask., Donnerstag, den 5. Mai 1910.

Fortlaufende Nr. 323

Aus Canada.

Saskatchewan.

Die Maple Leaf Milling Company hat mit der W. A. Harper Construction Company von Winnipeg Kontrakte zum Bau von 17 Elevatoren abgeschlossen. Dieselben sollen in Saskatchewan errichtet werden und je 30,000 Bushel fassen können.

Manitoba.

Ein irischer Bewohner Winnipeg hat dem Erzbischof Langevin in St. Boniface den Betrag von \$1000 für die Gründung einer katholischen Schule zur Verfügung gestellt.

Die Einwohnerzahl von Brandon hat sich im letzten Jahre um 1000 vermehrt und beträgt nunmehr 13,000.

Ontario.

Bei einem riesigen Feuer, welches in dem Rosemore-Haus, einem Hotel in Cornwall, zum Ausbruch kam und dieses mit seinem Anzug vollständig zerstörte, sind 12 Personen ums Leben gekommen, während noch eine Anzahl anderer vermisst werden, von denen man hofft, daß sie sich rechtzeitig gerettet haben werden. Mehrere andere erlitten schwerere und leichtere Brandwunden. Das Feuer griff sehr bald auch auf weitere Häuser über und legte das Juwelen-Geschäft von Bailey sowie die Bureaus der Canadian Pacific Railway Telegraph Co. und der Bell Co. in Asche. Mehrere andere Gebäude wurden durch die Flammen stark beschädigt. Der Materialschaden wird auf \$250,000 geschätzt.

Im Parlament brachte der Finanzminister die weiteren Schätzungen für die laufenden Ausgaben ein, die sich auf \$5,143,081 belaufen. Die früheren Hauptschätzungen waren \$100,468,173, sodaß also für dieses Fiskaljahr Gesamtausgaben von \$105,611,254 erwartet werden. In den letzten ergänzenden Schätzungen sind \$500,000 für die Hudson Bay Bahn angenommen, für Hafenverbesserungen in Port Arthur und Fort William \$100,000, für ein Einwanderungsgebäude in Calgary \$10,000, für das Regierungs-Gebäude da-

Gebäude \$25,000, Indian Head Wohnung für Forstmann \$1500, Leihbrücke Zollhaus und Dominion Lands Office L. Drucker, temporär in Hudson, von dort nach Kent; Rev. Wilh. Lange, wegen Krankheit als Pfarrer von Buckman resignierte, bleibt als Caplan im St. Raphael's-Hospital; Rev. Aloys Raster, Hospitalcaplan, übernimmt seine frühere Pfarrei in Effington; Rev. Ign. Wippich von Mahew Lake nach Millerville; Rev. P. J. Brender von Millerville nach Hudson; Rev. Jos. M. Buscher, bisher bischöflicher Sekretär, übernimmt die Gemeinde Mahew Lake; Rev. Mich. Scherer, bisher Assistent an der Kathedrale, wird bischöflicher Sekretär und verfehrt Elk River und die Reformanstalt in St. Cloud; Rev. Geh. Schollenberger geht von Effington als Assistent an der Kathedrale.

Das Parlament hat sich gestern, den 4. Mai, vertagt.

Neufundland.

Eine ganz ungewöhnliche Temperatur hat in den letzten Tagen in Neufundland geherrscht. Zu einer Jahreszeit, während welcher das Thermometer in der Regel noch auf oder unter dem Gefrierpunkt zu stehen pflegt, hat die Westküste Neufundlands seit einigen Tagen unter dem Einflusse einer heißen Welle gestanden, welche das Quecksilber auf 85 Grad im Schatten hinaufgetrieben hat.

Der Premier-Minister von Neufundland, Sir Edward Morris, hat sich auf dem Cunard-Schnelldampfer mit seiner Gemahlin nach Europa begeben, um der Konferenz im Haag über die amerikanischen Rechte in den Gewässern von Neufundland beizuwohnen.

Der Robbendampfer „Aurora“, der seit 1. April vermisst wird, ist mit 187 Personen an Bord untergegangen. Dieser Bericht ist von dem Fischdampfer „Boothic“ nach St. Johns mitgebracht worden.

Kirchliches.

Winnipeg. Am 1. Mai feierten die katholischen Ruthenen ihr Pfingstenfest.

Am 28. April ist der hochw. Louis Carre, Professor am St. Boniface College, an einem Herzschlage gestorben. Er ward vor etwa 30 Jahren in Montreal geboren.

Saskatoon, Sask. Der hochw. P. Bachon O. M. I. Rektor der hiesigen St. Pauls Kirche ist von seiner Reise nach den Osten wieder zurückgekehrt und will den Bau einer neuen, soliden und geräumigen Kirche baldigst in Angriff nehmen.

St. Cloud, Minn. — Rev. F. Lenger und denselben um 4 Uhr 9 Minuten wieder aufgenommen hat. Er hat also für die Zurücklegung der Strecke insgesamt 4 Stunden und 11 Minuten gebraucht.

Das Budget, welches letztes Jahr vom Hause der Lords mit dem veto belegt wurde, passierte im Hause der Gemeinen am 27. April die dritte Lesung mit einer Mehrheit von 93 Stimmen. Im Hause der Lords passierte es die erste Lesung.

Berlin. — Am 12. April trat der deutsche Reichstag wieder zusammen. Von der Regierung wurde ihm eine Vorlage zur Einführung einer Reichs-Verzinsungssteuer auf Immobilien unterbreitet. Der Entwurf hebt in erster Linie alle derartigen Steuern auf, die bisher von Municipalitäten erhoben wurden, und an deren Stelle tritt die Reichssteuer, die in drei Teile geteilt wird: 40 Prozent werden an die Municipalitäten abgeliefert, 10 Prozent fallen an den betr. Bundesstaat, und der Rest von 50 Prozent fällt an die Reichsregierung. Es ist eine Steuer von 5 1/2 Prozent beträgt, wenn der Wertzuwachs des betreffenden Grundstückes nicht mehr als 10 Prozent beträgt, und die bis zu 12 Prozent steigt in Fällen, wo der Wertzuwachs bis über 400 Prozent beträgt. Diese Raten gelten aber nur für Grundstücke, die seit 30 Jahren den Besitzer nicht gewechselt haben. Ist die Zeitfrist zwischen den Verkäufen kürzer, so tritt für jedes Jahr weniger als 30 Jahre eine Erhöhung von 7 1/2 Prozent der Steuer ein.

Das große Luftschiff „Zeppelin Zwei“ hat sich losgerissen und ist vollständig zerstört worden. Das Luftschiff sah sich infolge eines riesigen Sturmes genötigt, auf der Fahrt von Humberg nach Köln zu landen. Es riß sich infolgedessen von der Verankerung los und wurde ohne Mannschaft in nordöstlicher Richtung voran getrieben. Eine halbe Stunde später sank es in der Nähe von Weiburg zur Erde und wurde völlig zerstört, zerlegt und zertrümmert.

Köln. Im Laufe von Armeeluftschiffmanövern ist ein lenkbares „Zeppelin Ballon“ über die holländische Grenze geflogen und hat lange Zeit über Waals, in der niederländi-

Ausland.

London. Der bekannte Aviatiker Paulhan hat einen sehr bemerkenswerten Flug über die 186 Meilen lange Strecke von London nach Manchester zurückgelegt, um sich um einen für die Ueberwindung dieser Entfernung ausgesetzten Preis von \$50,000 zu bewerben. Er verließ London um 5 Uhr 20 Minuten nachmittags und langte um 5 Uhr 30 Minuten morgens in Manchester an, nachdem er den Flug unterwegs in Rich-